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山东泰山 0比1 上海海港 武磊 66'

一边是联赛14连胜，一边是近六
场有四场不胜且主教练不在队中。赛
前在展望这场比赛时，许多人都认为
胜负似乎没有悬念，甚至有当地媒体
不知是出于对山东泰山近况不满还是
其他什么原因，在发布会上问及穆斯
卡特“在基本锁定冠军后，是否会考虑
在比赛中轮换？”对于这一观点，穆斯
卡特也有些哭笑不得…….

插曲过后，海港内部对比赛还是
保有足够重视，“赛前主教练就告诉我
们比赛的重要性，我们也是做了充分
的困难准备。”李帅说。本赛季的山东
泰山，虽然有过客场大比分不敌申花
的失利，但也拥有在主场抗衡任何强
敌的资本，毕竟队中仍拥有克雷桑、卡
扎伊什维利、李源一等实力派内外
援。此外，本场比赛刘彬彬也伤愈复
出，给了球队更多选择。相比之下，海
港的首发阵容没什么变化，茹萨和奇
塔迪尼虽然都身背三张黄牌但都领命

出场。
上半场，泰山的表现很快印证了

海港方面的判断，主场作战的对手拿
出了勇气和意志力，而从排兵布阵来
看，黄政宇、李源一、彭欣力三名中场
对海港中场组织的围剿贯彻得相当坚
决，某种程度上来说这也是崔康熙在
多次与穆斯卡特交手后所做的针对性
布置。

不过公平地说，即便如此，海港仍
是更接近进球的一方，甚至若非古斯
塔沃被吹越位，武磊已经帮助球队确
立领先优势。关于这一球，VAR认定
武磊射门的同时古斯塔沃处于越位位
置，不过武磊的射门其实也并非在队
友跑动的线路上。

“今天比赛的发展过程如我们预
计的一样，比赛非常困难，考虑到两家
俱乐部历史上交锋的情况，我们也知
道比赛肯定不容易，肯定要付出全部
努力才能拿下比赛。”穆斯卡特说。

15连胜！又移掉一座大“山”
客场面对山东泰山，纵使对手主帅缺席、纵使对手

近况不佳，但海港队内所有人都清楚，这肯定又是一场
硬仗。别的不说，光是双方历史交战记录就能说明这一
点。在昨晚之前，海港上一次在常规赛制的联赛当中客
场战胜对手，还要追溯到2015赛季，当时凭借武磊一剑
封喉客场带走3分。昨晚，海港7号复制了当年一幕，海
港成功以1比0带走3分，实现联赛15连胜。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

关键时刻，还看武磊！在上半场
进球被吹之后，武磊在下半场挺身而
出，接奥斯卡角球助攻一头将球蹭入
网窝。这是武磊个人联赛第23球，而
海港上一次在客场战胜山东泰山的比
分同样是1比0，进球的也是武磊。

“对手一定比我们消耗快”
从球风上来说，山东泰山这种对

抗能力强、擅长高举高打的球队在过
去几个赛季没少令海港吃苦头。数据
统计显示，海港上一次在客场（非赛会
制）战胜山东泰山，还是在较为遥远的
2015赛季，当时凭借孔卡的助攻，武
磊一击致命。此后无论是博阿斯执教
时的2017赛季，还是球队夺冠的2018
赛季，海港都没能在客场战胜过泰山，
更不用说赛季双杀了。

在度过互相拼刺刀的上半场后，
海港在下半场很快掌
控了节奏和球权，几
乎长达十多分钟的时
间里，球队都形成了
对对手的压制，赛后
穆斯卡特表示这正是
自己希望看到的。“其
实这也是我们一以贯
之、一直去做的，我们
希望一直保持这样的
场景，去压迫对手做
出防守态势。上半
场，对手的抵抗做得

非常强烈，我们有过非常好的机会，古
斯塔沃有个前插的配合非常好，上半
场武磊被吹掉的球也是非常好的机
会。下半场，我感觉到球员踢得非常
舒服，有球的情况下我们在进攻过程
中不断创造机会，当球没有被解围的
时候，我们想继续施压以形成继续进
攻。当然要做到这些，也需要满足几

个方面，第一是我们需要球队对打法
有强大的信任，同时自身要拥有强大
的心态，再者就是体能上能够达到。”

李帅赛后透露，穆斯卡特在中场
休息时所做的调整。“教练还是希望我
们能够提速。”而在武磊眼里，这同样
是球队取胜的关键，甚至可以说，这是
海港本赛季一直以来的杀招。“确实在
这么炎热的天气下，双方消耗都非常
大，但我们很自信，如果按照这样的打
法继续下去，对手的消耗一定比我们
大。”整场比赛，海港控球率达到59%，
射门次数比对方多了12次，纵使没有
踢出以往的流畅，但也完全控制了比
赛。尤其是上半场比赛补时阶段，海
港有过一次后场破紧逼之后的推进险
些形成进球，可惜奇塔迪尼的射门偏
出。

团队足球只差“临门一脚”
和往常一样，武磊赛后将赢球的

功劳归功于队友，比如此役多次与对
手拼身体的奇塔迪尼，以及在后腰位
置上持续稳定输出的茹萨。

“我们两名外援后腰的技术特点
不太一样，但他们都在各自的位置上
发挥了重要作用，而且我们这个打法
下对后腰的组织和防守要求都非常
高，他们的出球和防守都给球队提供
了许多帮助，这场比赛他们都有很好
的发挥。”武磊说。

尽管都身背三张黄牌，但海港教
练组和球员本人都没打算因此畏首畏
尾。在度过了比赛前半段的适应后，
茹萨和奇塔迪尼双双展现出高水平，
前者更多时候侧重于后场站位防守和
补位，后者只要有机会就会前插至禁
区，此外还兼顾着中场串联的作用。
若非把握欠佳，奇塔迪尼上下半场都
有机会在禁区内破门得分，可惜一次

打偏、一次打高，为此奇塔迪尼自己都
不禁抱头懊恼。至于茹萨，这名巴西
后腰贡献了全场最多的五次抢断，几
乎每次对手反击都有他的防守身影。

“随着比赛深入，茹萨表现出的状态更
好，要知道在他这个位置上有很多人
围着球，所以说有球的时候处理球的
时间并不是很多，他今天有非常好的
表现。”穆斯卡特说。

比较可惜的一幕出现在上半场补
时第3分钟，当时泰山球员实行高位
逼抢，茹萨在中场附近回传，就此拉开
了海港由后场开始通过传接球撕开对
手防线的过程，整个过程中皮球经过
九名球员脚下完成了18次传递，其间
泰山球员仅在禁区内完成了一次轻微
封堵，只可惜奇塔迪尼小禁区角上的
推射偏出球门。错失良机后，多名参
与这次配合的海港球员不禁抱头懊
恼，但这样的配合过程却深深印在每
个观战球迷心里。

对于比赛和全队表现，武磊给出
了颇具总结性的发言，其中自然也没
人会忘记是他用进球帮助球队豪取第
15场连胜。“今年主教练来了之后，使
我们的技战术打法应该说有了一个质
的提升，我之前就说过，每个人在这个
体系中都能发挥作用，包括我们替补
上来的球员。整个体系支撑着我们，
当这个体系运转顺畅的时候，每个人
自然也就能发挥更好。”

时隔九年再度一剑封喉

攻坚克难 刷新纪录

客场对阵山东泰山，双方在各个
位置上都存在竞技层面的较劲，比如
门将位置上两位国门：颜骏凌和王大
雷。本场比赛，颜骏凌和全队一起带
走胜利，90 分钟内延续了一贯的稳
定。这是颜骏凌本赛季第10场零封，
同时也是其职业生涯第105次零封。

“ 我们都知道这场比赛不容易，
我们在客场遭到了很多阻击，对方给
了我们很大的压力，球队今天一度踢
得不是很顺，好在我们赢下了比赛。”
颜骏凌说。作为门将，颜骏凌与海港
队友们一同经历了所有中超生涯期间
与泰山的交手，自然更明白在这座球
场比赛的难度，但今年海港凸显出在
应对挑战时的强队气质，确保球队在
客场顺利带走3分。“每年在这里的比
赛都不容易，对手也非常强，在防守端
给了我们很大的压力，我觉得我们能
在这样的形势中赢下这场比赛确实不
容易。”

伊万上任国足主帅后，对于门将
位置上的人选进行了调整，这一度令
颜骏凌承受了不小压力。尽管如此，
海港国门依然保持着和以往一样的内
敛与耐心，从不会通过自己各种言行

去争辩什么，而仅仅是继续
做好本职工

作。除本场零封外，本赛季颜骏凌完
成的其他九次零封分别为中超第2轮
客场对浙江、第5轮客场对南通、第9
轮客场对海牛、第 10 轮客场对新鹏
城、第13轮主场对成都、第15轮客场
对天津、第16轮客场对三镇、第18轮
客场对河南、第24轮（轮次提前）主场
对海牛。今年联赛至
今，颜骏凌打了22场
比赛，零封 10 场，零
封率达到45%。而在
出击次数一栏中，颜
骏凌也位居联赛门将
首位，可见真实的情
况与一些舆论的炒作
截然不同。

穆斯卡特到来
后，对门将参与后场
进攻组织也有明确的
要求，这同样给小颜
提出了新的要求，目前来看，他和后防
线上的几名队友都适应得不错。与泰
山一战赛后，接受完场边采访的颜骏
凌恰好与同样准备谢场的王大雷相
遇，两人并肩交流着比赛中的一些细
节，走到客队球迷看台前时，小颜向所
有人深鞠一躬，以此感谢球迷们对自
己的支持。

“凌”封十场 独自谢场

武磊：体系支撑着我们每个人

“我们很自信，如果按照这样的打法继续下去，对手的消耗一定比我们大。”


